

Medien

(red.) Förderbericht Inland 2012: Im Juli wurde von Brot für die Welt – Evangelischer Entwicklungsdienst der Förderbericht Inland 2012 veröffentlicht. Deutlich wird hier zum einen das breite Spektrum der von der Inlandsförderung unterstützten Themen. Zum anderen zeichnen sich innerhalb dieser Breite auch Jahr für Jahr neue inhaltliche Schwerpunktsetzungen der Antragsteller ab. Einen deutlichen Zuwachs haben 2012 die Themen „Migration“ und „Hunger/Ernährung“ erfahren. Inwiefern sich hier Trends ankündigen, die auch 2014 Bestand haben werden, wird abzuwarten sein. Exemplare des Förderberichtes können beim Referat Inlandsförderung in Berlin oder unter www.brot-fuer-die-welt.de/shop bestellt werden.

(red.) Lehrmaterial: Die UNESCO stellt im Rahmen der Weltdekade „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ 2005–2014 der Vereinten Nationen in ihrem BNE-Portal Lehrmaterial zum Jahresthema Mobilität mit über 20 Unterthemen zur Verfügung. Mehr unter: <http://www.bne-portal.de/aktuelles/jahresthema/lehrmaterial-zum-jahresthema>.

(red.) WWF-Material: Der WWF stellt auf seiner Internetseite neues Lehrmaterial unter dem Motto Nachhaltigkeit lernen und Zukunft gestalten zur Verfügung. Unter anderem wurde ein neuer Artenschutzkoffer zusammengestellt, der in bundesweiten Veranstaltungen präsentiert wird und kostenlos ausgeliehen werden kann. Infomaterial unter: www.wwf.de/aktiv-werden/bildungsarbeit-lehrerservice/lehrerservice/lehrmittel.

(red.) Dokumentation Tagung Globales Lernen: In der Heftreihe Aktion&Reflexion von KommEnt ist die Tagungsdokumentation der Bundes-Fachtagung „Globales Lernen in Österreich – Potenziale und Perspektiven“ die am 3. Dezember 2012 stattfand, erschienen. Diese interessante Dokumentation enthält die Hauptvorträge von Gregor Lang-Wojtasik und Werner Wintersteiner sowie die Berichte der Arbeitsgruppen. Kostenfrei als Pdf-Datei erhältlich unter: www.unicef.de/projekte/themen/kinderrechte/unicef-report-2013.

Veranstaltungen

(red.) Videowettbewerb: Bis zum 4. November kann jede(r) Interessierte mit einem Video zum Thema Mobiler Alltag 2023 am gleichnamigen Wettbewerb der UNESCO teilnehmen. Mehr Infos unter: www.mobileralltag2023.de.

(red.) BNE-Kongress: Die Arbeitsgemeinschaft der Eine-Welt-Landesnetzwerke richtet vom 16.–18. Januar 2014 im Haus der Wirtschaft in Stuttgart einen Bundesweiten Kongress für Globales Lernen und Bildung für nachhaltige Entwicklung aus. Hierzu mehr unter: www.agl-einewelt.de/.

Sonstiges

(red.) Internetpräsenz Rio+20: Die Internetpräsenz des Rio+20 Projekts der Vereinten Nationen wurde mit der aktuellen Aktion The future we want – drop by drop (www.dropbydrop.eu) neu aufgesetzt. Mehr unter: www.uncsd2012.org/rio20.

(red.) BNE-Plattform: Die Bundesvereinigung Kulturelle Kinder- und Jugendbildung e.V. (www.bkj.de) hat eine neue Internetplattform für BNE erstellt. Hier finden sich u.a. Tipps, Neuigkeiten und Förderungsmöglichkeiten für eigene Projekte zur Thematik. Neue Internetseite: www.kuenste-bilden-umwelten.de.

(red.) Webmagazin zu Entwicklungsdebatten: das Webmagazin „Digital Development Debates“ ist ein englischsprachiges Online Journal. Seit September 2010 erscheint viermal pro Jahr eine Ausgabe zu einem thematischen Schwerpunkt, diese reichen von Artenvielfalt, über Medien bis Vorurteile. Die aktuelle elfte Ausgabe ist dem Thema „Jugend“ gewidmet. Zum Journal: <http://www.digital-development-debates.org/>